



BLUTSPENDE SRK SCHWEIZ  
TRANSFUSION CRS SUISSE  
TRASFUSIONE CRS SVIZZERA

Medienmitteilung Blutspende SRK Schweiz – Mittwoch, 14. September 2022

## **Blutstammzellspende: mehr Registrierte – mehr Hoffnung – mehr Heilung**

**Für jeden vierten Leukämiepatienten, jede vierte Leukämiepatientin fehlt heute noch die passende Blutstammzellspende zum Überleben. Damit die Chance auf Heilung für alle Erkrankten steigt, sucht Blutspende SKR Schweiz noch mehr Blutstammzellspenderinnen und -spender.**

Erkrankt eine Person an einer Blutkrankheit wie Leukämie, ist die Blutstammzellspende oft die einzige Hoffnung auf Leben - eine einschneidende Erfahrung. Auch der Spender, die Spenderin wird den Tag nie vergessen, als der Anruf kam: «Sie sind ein «Match» für eine Patientin, einen Patienten.»

### **175'867 registrierte Blutstammzellspenderinnen und -spender in der Schweiz**

Blutspende SRK Schweiz dankt allen, die sich bereits im Schweizer Register für Blutstammzellspender und -spenderinnen registriert haben. Damit für mehr als drei Viertel aller an Leukämie erkrankten Patienten und Patientinnen eine passende Spende gefunden werden kann, suchen wir noch mehr Menschen zwischen 18 und 40 Jahren, die sich als Blutstammzellspender oder -spenderin registrieren

### **«Es ist eine Heldentat.»**

Anlässlich des 8. internationalen World Marrow Donor Day vom 17. September erzählen ein Empfänger und eine Spenderin einer Blutstammzellspende, wie sie den Prozess wahrgenommen und welche Emotionen sie motiviert haben.

«Es war für mich der letzte Ausweg. Ohne Spende wäre ich gestorben. Es ist eine Heldentat. Nicht so, wie es im Film dargestellt wird, sondern ganz im Hintergrund.» So bezeichnet der an Leukämie erkrankte Malvin den Akt der Spende der Blutstammzellen seines Spenders, seiner Spenderin, welche sein Leben gerettet hat. «Für mich war es eigentlich keine grosse Sache im Vergleich zur



BLUTSPENDE SRK SCHWEIZ  
TRANSFUSION CRS SUISSE  
TRASFUSIONE CRS SVIZZERA

Person, die meine Spende erhalten hat.», antwortet Jeannine, die ihre Blutstammzellen einer fremden Person gespendet hatte.

In der Schweiz gilt die Anonymitätsregelung. Spendende und empfangende Personen dürfen sich nicht kennen lernen.

Die **Registrierung** ist jederzeit und online möglich: [www.blutstammzellspende.ch/registrieren](http://www.blutstammzellspende.ch/registrieren)

Das **Video** mit dem Treffen eines Empfängers und einer Spenderin einer Blutstammzellspende finden Sie unter [www.blutstammzellspende.ch//magazin](http://www.blutstammzellspende.ch//magazin)

**Für Medienrückfragen sowie Anfragen für Spender, Spenderinnen und Empfänger, Empfängerinnen für Interviews:** Blutspende SRK Schweiz AG, Franziska Kellenberger, Leiterin Marketing & Kommunikation, [franziska.kellenberger@blutspende.ch](mailto:franziska.kellenberger@blutspende.ch), Tel. 031 380 81 81

*Die Blutspende SRK Schweiz AG ist eine eigenständige Institution des Schweizerischen Roten Kreuzes. Sie stellt gemeinsam mit den regionalen Blutspendediensten die Blutversorgung in der Schweiz sicher. Im Bereich Blutstammzellen führt sie das Schweizer Register für Blutstammzellspender, sie rekrutiert und vermittelt Blutstammzellspenderinnen und -spender in der Schweiz für Patientinnen und Patienten im In- und Ausland*